

NOVIEMBRE DE 2022

ATRACTIVOS TURÍSTICOS COMUNA DE TIMAUKEL

ATRATIVOS TURÍSTICOS

RÍO CALETA

Río con abundante vegetación. Algunas de las especies de pesca que se pueden encontrar son: trucha arcoíris y trucha marrón. Los mejores meses de pesca son de octubre a marzo. Se puede acceder por vía marítima o terrestre, desde Punta Arenas. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Río Caleta. Fuente: <https://n9.cl/b58hc>

RÍO GRANDE

La zona de río grande es reconocida mundialmente por el tamaño de los ejemplares de truchas. Sus aguas son elegidas para practicar el fly cast y spinning. Además, debido a su gran caudal es posible realizar actividades de deporte aventura (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Río Grande. Fuente: <https://n9.cl/a7awe>

LAGO DESEADO

Atractivo localizado en el extremo sur de la isla Tierra del Fuego, se emplaza a orillas del tramo carretera austral Vicuña - Yendegaia, destaca por su belleza escénica, pesca deportiva, por su paisajismo y observación de flora y fauna (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Lago Deseado. Fuente: <https://n9.cl/592wl>

RÍO CONDOR

Desemboca al estrecho de Magallanes, de abundante pesca de trucha, además de la opción de realizar actividades como cabalgatas, mountain bike, safari fotográfico, kayak, campismo, entre otras, todo esto rodeado de un entorno paisajístico de gran belleza. Durante años los mejores pescadores deportivos del mundo viajan hasta Tierra del Fuego para pescar en este río. Aun cuando la desembocadura tiene una mayor variedad de pesca, ya que junto a las truchas se encuentran los róbalo, los posones superiores le han dado la fama a este río con truchas que pueden pesar más de 10 kilos. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Río Condor. Fuente: <https://n9.cl/ghwaw>

SENO MARTÍNEZ

Localizado en las inmediaciones de la cordillera Darwin, hermoso canal con exuberante vegetación, glaciares colgantes, en el sector solo se pueden realizar excursiones privadas vía marítima. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

LAGO BLANCO

Extenso lago del sur de Tierra del Fuego cuenta con abundantes recursos para la pesca deportiva, especies de trucha marrón y arcoiris, cuyos pesos fluctúan entre 2 a 12 kilos. Este lago cuenta con instalaciones y equipamiento. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Lago Blanco. Fuente: <https://n9.cl/76bk1f>

LAGO CHICO

Atractivo de interés para la pesca deportiva, la cual se desarrolla en la mayoría de los lagos y ríos de Tierra del Fuego. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

LAGO LYNCH

En medio de un paisaje austral y de vientos propios de un clima frío, este atractivo ofrece servicios destinados al turismo y al desarrollo. Con una rica fauna destinada a la pesca deportiva, sus rutas de acceso son trabajadas por la Forestal Russfin. En tanto, sus garantías no sólo se reducen al ecoturismo, sino que además el área puede ser explotada en favor del desarrollo sustentable (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Lago Lynch. Fuente: <https://n9.cl/lva5s>

SENO ALMITANTAZGO

El Seno Almirantazgo es un fiordo localizado en la costa occidental de la Isla Grande de Tierra del Fuego. Comunica el Lago Fagnano (compartido entre Chile y Argentina) con el Estrecho de Magallanes, frente a la Isla Dawson. Al sur del Seno Almirantazgo, se alza la Cordillera Darwin, área perteneciente al Parque Nacional Alberto de Agostini. En sus riberas norte y oriente, están los poblados de Timaukel y Puerto Arturo, y algunas estancias ganaderas. La zona del seno es colonia de numerosos elefantes marinos. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Seno Almirantazgo. Fuente: <https://n9.cl/lfk0e>

PARQUE NACIONAL ALBERTO DE AGOSTINI

Ocupa un sector montañoso en el que destaca la Cordillera Darwin. Se formó en los terrenos que anteriormente pertenecían a la Reserva Forestal Holanda y al Parque Nacional Hernando de Magallanes. Superficie 1.460.000 hectáreas. El parque cuenta con una tupida vegetación, que dispersa por los faldeos cordilleranos contrasta con el blanco de los hielos de los glaciares. Está formada principalmente por coigües, canelos, lengas y algunas especies comestibles, como la frutilla magallánica. En los suelos se encuentran musgos, líquenes y hongos. En las planicies son las turberas las encargadas de dar vida a las tierras. La avifauna marina es la principal forma de vida animal en el parque. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Parque Nacional Alberto De Agostini. Fuente: <https://n9.cl/2zfd>

CANAL WHITESIDE

Canal por medio del cual se accede al seno Almirantazgo, en donde se encuentran áreas de gran interés turístico como glaciario Marinelli con la colonia de elefantes marinos. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

VENTISQUERO MARINELLI

Atractivo de gran importancia debido a la presencia de una colonia de elefantes marinos, además el paisaje está rodeado de exuberante vegetación y de fondo se encuentra el glaciario Marinelli. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

VENTISQUERO STOPPANI

Glaciario localizado en la cordillera Darwin, se puede acceder tanto por seno Almirantazgo, como por el canal Beagle. Este atractivo se encuentra dentro de la ruta de los glaciares de la reserva de la biosfera del Cabo de Hornos. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

SENO GARIBALDI

En seno Garibaldi se puede observar el glaciario del mismo nombre y los impresionantes nevados de la cordillera Darwin. En las márgenes costeras de este seno se puede realizar un desembarco para contemplar la vegetación y los bosques vírgenes. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

VILLA CAMERON

Cameron es, desde 1988, asiento de la Municipalidad de Timaukel. Cameron nació sobre el casco de una antigua estancia fundada en 1904 por la Sociedad Explotadora de Tierra del Fuego y bautizada con el nombre de uno de sus gerentes. Sus edificios exhiben la típica arquitectura promovida por los ingleses, con superficies revestidas de planchas cincadas y estampadas con ricas molduras. La aldea fue erigida en el fondo de un cañadón de poca altura para ser protegida del viento. Posee Municipalidad, Carabineros, Escuela, Biblioteca y Casa de Huéspedes. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Villa Cameron. Fuente: <https://n9.cl/1oruh>

DRAGA AURÍFERA EN RUSSFIN

Declarada Monumento Histórico D.S. 556 del 10/06/1976. Vestigio de lo que fue el origen del poblamiento de la isla, traída en la época de la fiebre del oro. Esta máquina de fierro fundido realizaba la labor de pala mecánica para la remoción de tierra en la labor de extracción del oro. Cerca de la Sección Russfin se encuentra la draga aurífera que fue traída de Inglaterra en 1904 y funcionó hasta 1910. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Draga Aurífera en Russfin. Fuente: <https://n9.cl/t2tei>

BAHÍA AINSWORTH

La Bahía de Ainsworth es una ensenada costera creada por el deshielo del Glaciar Marinelli. Se accede a través del Estrecho de Magallanes y el Fiordo Almirantazgo. Se ubica en el Parque Nacional Alberto Agostini, específicamente en la cordillera Darwin. Ruta de navegación de cruceros turísticos. Una vista imperdible desde la Bahía Ainsworth es el Glaciar Marinelli, el que mide más de 40 metros de altura. Es el primer destino de los cruceros del fin del mundo. Del Glaciar Marinelli se desprenden témpanos de hielo, que cuando hay marea baja varan en las costas de Bahía Ainsworth. Es un lugar elegido por colonias de elefantes marinos para reproducirse. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

BAHÍA BROOKES

Fue bautizada con este nombre por el Capitán Phillip Parker King, jefe de la expedición hidrográfica británica a América del Sur de 1826. Bahía muy profunda y que termina en el corazón de la cordillera Darwin, se caracteriza por la presencia de acantilados con caídas de agua y montañas de mucha altura. Habitualmente hay una gran cantidad de hielos cercanos a los glaciares. La flora dentro de Bahía Brookes es abundante en donde prevalece el Ñirre y en las zonas bajas existe un área de tundra, entre el bosque y el sector alto de roca expuesta. En cuanto a la fauna, es posible encontrar delfines australes, pingüinos, cormoranes, patos a vapor y nutrias. Atracción turística destacada es el Glaciar Brookes. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

CALETA GABRIEL

El Canal Gabriel que bordea el sector sur de la isla Tierra del Fuego, en dirección desde el Oeste hacia el Este, para juntarse con el Seno Almirantazgo. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

MONTE SARMIENTO

El Monte Sarmiento es una montaña con forma piramidal con una cima glaciada en forma de silla ubicada en el Parque Nacional Alberto de Agostini. Se eleva abruptamente desde la costa este del Canal de Magdalena y marca la frontera occidental de la Cordillera Darwin. La montaña aparece frecuentemente envuelta en nubes, pero cuando es visible es "el más sublime espectáculo en la Tierra del Fuego", en palabras de Charles Darwin. La montaña fue llamada "Volcán Nevado" por Pedro Sarmiento de Gamboa, quien pensó que éste era un volcán. Phillip Parker King la bautizó como Montaña Sarmiento en honor a su descubridor. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Monte Sarmiento. Fuente: <https://n9.cl/k8p2h>

SENO D'AGOSTINI

Nace desde el seno Keats internándose por más de 30 km hacia el sureste. En su extremo sur se divide en dos brazos, llamados Serrano y Hyatt. En su extensión más de 12 glaciares precipitan hacia el mar, bajando en su mayoría del cordón montañoso de su costa sur: Cordón Navarro. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Seno D'Agostini. Fuente: <https://n9.cl/ytmv3>

PUERTO YARTOU

Territorio más austral del país, que ha llamado tanto la atención de la comunidad extranjera por la pesca deportiva y la observación de la flora y la fauna autóctona. En este lugar se encuentra el sitio del antiguo establecimiento maderero llamado Puerto Yartou, fundado en 1908 por el hijo de inmigrantes suizos Alberto Baeriswyl Pittet, huella importante de la obra realizada por los colonos y sus descendientes durante la llamada Edad de Oro de Magallanes. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Puerto Yartou. Fuente: <https://n9.cl/4xny5>

RÍO AZOPARDO

El río Azopardo es el desagüe natural del lago Fagnano o Cami. Desagua en el seno del Almirantazgo, que es parte del estrecho de Magallanes que separa la isla de Tierra del Fuego del continente sudamericano. Apto para la pesca. En este se encuentran truchas arco iris y farios, en la boca del Azopardo las Brookis: truchas realmente preciosas y muy luchadoras. Aunque de tamaño son más pequeñas y solo las más grandes llegan a los 2 kilos. El río no es muy largo, tiene aproximadamente 14 kilómetros, desembocando en el seno Almirantazgo un lugar precioso, con hermosos glaciares, colonias de lobos y elefantes marinos. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Río Azopardo. Fuente: <https://n9.cl/6hqs9>

LAGO DESPRECIADO

Pequeño lago ubicado a un lado del Lago Deseado, donde se puede observar castoreras, abundante vegetación con vistas a turberas, ubicado en el valle de la paciencia. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

PAMPA GUANACO

Extensa planicie localizada en el corazón de la isla Tierra del Fuego, su principal característica es la existencia de grupos de guanacos, ave caiquen y zorro, entre otros. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Pampa Guanaco. Fuente: <https://n9.cl/mjkdt>

VALLE DE LOS CASTORES

Pequeño valle de la isla Tierra del Fuego, cercano al lago Blanco donde abundan castores (*canadensis kuhl*) introducidos desde Canadá, los cuales causan impacto sobre los cursos de agua y el ambiente. Con impresionantes bosques, aves, guanacos y castores y sus espectaculares diques en el río. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Castores. Fuente: <https://n9.cl/ma1t6>

CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

FIESTA DEL FUEGO

Esta celebración se realiza en el día más corto del año, dando la bienvenida al invierno el 21 de junio, celebrando con la fogata más grande de Chile, cuyo objetivo es conmemorar el cruce de >Hernando de Magallanes por el Estrecho, donde se encontró con grandes fogatas encendidas por los Sel'nam u Onas (Municipalidad de Timaukel, 2018).



Fiesta del Fuego. Fuente: <https://n9.cl/2uqm3>

BIBLIOGRAFÍA

Municipalidad de Timaukel. (2018).
<https://www.munitimaukel.cl/fiesta-del-fuego-de-timaukel/>

Servicio Nacional De Turismo (SERNATUR. (2012).
Gestión Territorial, Medio Ambiente y Sustentabilidad: Atractivos Turísticos Región de Magallanes y La Antártica Chilena
<https://www.sernatur.cl/wp-content/uploads/2018/09/XII-REGION-DE-MAGALLANES-Y-ANTARTICA-CHILENA.pdf>